

lunes 9 de agosto de 2021

Diputación presenta en Zalamea la Real la oficina comarcal de la Cuenca Minera dirigida a hacer frente a la despoblación

La oficina estará coordinada por el alcalde de Zalamea, Diego Rodríguez, junto a las alcaldesas de Campofrío y Berrocal, Merchy López y Francisca García, como coordinadoras adjuntas



Descargar imagen

La presidenta de la Diputación, M^a Eugenia Limón, junto al alcalde de Zalamea la Real, Diego Rodríguez

La presidenta de la Diputación de Huelva, María Eugenia Limón, ha participado hoy en el segundo foro comarcal contra la despoblación, celebrado en Zalamea la Real, en el que se ha presentado la Oficina Comarcal de la Cuenca Minera contra la Despoblación. Esta oficina - la segunda junto a la del Andévalo, presentada la semana pasada- estará coordinada por el alcalde de Zalamea la Real, Diego Rodríguez, y tendrá como coordinadoras adjuntas a la alcaldesa de Campofrío, Merchy López, y la alcaldesa de Berrocal, Francisca García.

Con la celebración de este segundo foro comarcal, que ha contado con la presencia de alcaldes, alcaldesas, concejales, concejales y personal técnico de los municipios de la Cuenca Minera, la institución provincial continúa avanzando en la lucha contra la despoblación en la provincia onubense de la mano de los ayuntamientos como piezas claves dentro de la coordinación y cooperación de todas las administraciones públicas.

Como ha señalado la presidenta de la Diputación de Huelva, “el reto demográfico es uno de los ejes de este equipo de gobierno y nos vamos a dejar la piel por darle vida a nuestros pueblos”. No en vano “la Diputación se debe a los municipios menores de 20.000 habitantes pero precisamente el 75% de ellos son menores de 5.000 habitantes, por lo que tenemos que hacer ese doble esfuerzo”, ha recordado.

En este sentido, Limón ha incidido en que “si bien es verdad que el reto demográfico está en el ADN de la propia Diputación porque nos debemos a los pueblos pequeños, es momento de dar un paso más y, tras los últimos 6 meses de trabajo de diagnóstico junto a la empresa AlmaNatur, vamos a poner en marcha una estrategia compartida de mano

de vosotros, alcaldes y alcaldesas, que sois los que recibís las propuestas y cuestiones de vuestros vecinos y vecinas, y los que lidiáis día a día con este problema común: pueblos envejecidos y jóvenes con talento que se marchan a las grandes ciudades”.

Para lograr este objetivo, la presidenta del ente provincial ha recalcado que “es necesario escuchar a alcaldes, alcaldesas, vecinos y vecinas pero sobre todo es fundamental incorporar la innovación a los sectores primarios, especialmente a la agricultura y ganadería como principales actividades de estas comarcas, y conseguir que nuestros pueblos sean pueblos amables, competitivos económica y socialmente, donde la gente desee vivir y echar raíces”.

María Eugenia Limón ha subrayado también como pilares de este logro la necesidad de “cuidar a nuestros mayores a través de las herramientas necesarias, conseguir que el talento y progreso de nuestros jóvenes se quede en nuestros pueblos, generando empleo y formación, intentar que la cobertura digital sea lo más amplia posible y lograr la mejora de las infraestructuras y comunicaciones, una de las reivindicaciones de nuestra provincia desde hace muchos años y que ahora más que nunca hay que continuar reivindicando ante el gobierno regional y nacional”.

La presidenta de la Diputación ha añadido que “la pandemia nos ha hecho ver cuestiones como la deficiencia sanitaria, con muchos centros de salud y puntos de urgencias cerrados, y todas esas medidas que hay que ponerlas encima de la mesa para combatir esta realidad que nos asola y que no solamente hace que perdamos población sino que además sea una población envejecida”. De hecho, ha recordado que Huelva es la segunda provincia de Andalucía con mayor riesgo de despoblación después de Almería, donde el 75% de los municipios cuenta con menos de 5.000 habitantes y más de la mitad de los municipios onubenses han perdido población en los últimos 20 años.

Por su parte, el alcalde de Zalamea la Real, Diego Rodríguez, que será el encargado de coordinar la oficina de la Cuenca Minera, ha señalado que “hoy es un día importante al recibir a todos los alcaldes y alcaldesas de la Cuenca Minera y por supuesto a la Diputación, de mano de su presidenta, para combatir este gran problema que es la despoblación y que nos afecta en menos o mayor medida a todos los pueblos”.

Rodríguez ha hecho hincapié en que “desde esta comarca hacemos lo que podemos pero creemos que el reto demográfico es un punto de partida para llegar a alcanzar objetivos tan importantes como evitar que la gente se marche de nuestro pueblo”, por lo que “este foro es un buen engranaje a la hora de cuadrar las ideas, cuestiones y objetivos para lograr que nuestra comarca se convierta en un lugar atractivo y de interés y ofrezca a sus vecinos y vecinas las mismas oportunidades y los mismos servicios esenciales que cualquier otra comarca de esta provincia”.

Tras las intervenciones de la presidenta de la Diputación y del alcalde de Zalamea la Real, ha tenido lugar la presentación del Diagnóstico Preliminar de la Comarca de la Cuenca Minera a cargo de Rocío Espinosa, responsable del Comisionado Provincial para el Reto Demográfico e Ismael Pantaleón, responsable de la empresa AlmaNaturA.

Seguidamente, la diputada de Políticas Transversales, Leonor Romero, ha dado a conocer los Planes de Acción de la Diputación de Huelva, tras lo cual se ha presentado la nueva Oficina Comarcal contra la Despoblación de la Cuenca Minera.

Concretamente, la comarca de la Cuenca Minera es, de las tres comarcas afectadas, la que presenta los datos más negativos con respecto al porcentaje de despoblación, con casi un 18%. En lo que al envejecimiento de la población se refiere, el Andévalo y la de Sierra de Aracena y Picos de Aroche presentan los peores datos.

Tras la constitución hoy de la oficina comarcal contra la despoblación en la Cuenca Minera, en los próximos días se llevará a cabo la presentación y constitución de la Oficina Comarcal contra la Despoblación en la Sierra de Aracena y Picos de Aroche.

Descargar Diagnóstico preliminar eje despoblación Cuenca Minera [/export/sites /dph/retodemografico/.galleries/documentos/2021_CMINERA_EJE_DESPOBLACION. pdf]



Descargar imagen



Descargar imagen



Descargar imagen



Descargar imagen



Descargar imagen



Descargar imagen